



Erasmus+ Service Volontaire Européen (SVE)

Qu'est-ce que c'est ?



Le Service Volontaire Européen permet de travailler en tant que volontaire pour une durée de plusieurs mois au sein d'une association dans un pays européen.

Comment ça marche ?



Les missions proposées concernent des domaines très variés : protection de l'environnement, prévention santé, aide aux personnes âgées, lutte contre les discriminations, information des jeunes, aide aux personnes handicapées, art et culture...

Tous les frais liés à la mission du volontaire sont pris en charge par l'Union européenne et l'organisation d'accueil : hébergement, transport, nourriture, argent de poche, couverture sociale.

Quelles démarches ?



Pour partir, vous devez vous rapprocher d'une «organisation d'envoi» de votre région.

Le rôle de cette organisation est de vous accompagner dans vos démarches : définition du projet, recherche de l'association d'accueil, préparation au départ.

POUR QUI ? Pour les jeunes entre 17 et 30 ans, aucun critère de formation ou diplôme n'est exigé, mais une forte motivation et un engagement personnel sont nécessaires.

OÙ ? Dans les pays membres de l'Union européenne + AELE, Turquie, Suisse, Ancienne République Yougoslave de Macédoine et les pays voisins : Europe Orientale, Balkans, Méditerranée, Russie.

DURÉE : 2 mois à 1 an.



Benjamin, SVE à Murcie (Espagne)



Après avoir mis fin à mes études à l'Université, j'avais envie d'une coupure, d'un moment pour réfléchir tout en faisant quelque chose d'utile pour moi et pour les autres.

Un ami à moi, qui avait lui aussi fait un Service Volontaire Européen, m'a donné l'idée de tenter également ma chance avec ce programme de mobilité.

La mission qui me convenait le plus, se trouvait en Espagne à Murcie. Ce n'était pas vraiment le pays que j'ai choisi, mais plutôt le projet le plus intéressant pour moi. Je proposais des cours de français et des animations linguistiques dans des écoles et des associations de la ville.

Au début du SVE, l'organisation d'accueil m'a offert un certain temps d'adaptation pour découvrir les lieux, les personnes et l'association elle-même. Mais les vrais projets démarrent toujours très vite ! J'ai pu travailler et découvrir un métier, un domaine d'action (la collaboration internationale), le monde associatif, une culture, un pays ainsi qu'un peuple accueillant.

Aujourd'hui, je peux dire que mon SVE m'a responsabilisé, m'a instruit, m'a donné de nouvelles perspectives et m'a finalement aussi changé d'une manière positive. Évidemment, le séjour donne aussi des compétences linguistiques !

Pour ceux qui ont envie de faire une telle expérience, voici un conseil : sortez, profitez de toute occasion d'apprentissage, voyagez dans le pays, faites-vous des amis, parlez le plus possible la langue locale... Vivez le SVE, car c'est une source d'apprentissages gigantesque ! A vos marques, SVE, partez !

 ipe-champagneardenne@crij-ca.fr

CRIJ Champagne-Ardenne - Centre Europe Direct

41 rue de Talleyrand - 51100 Reims - Tél. 03 26 79 84 75

 www.jeunes-ca.fr (rubrique *Bouger à l'international*)



europedesk

